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ЧЛЕНЫ ОКЮР ОБСУДИЛИ  С ЮРИЕМ ЛЮБИМОВЫМ ПРОГРАММУ ПМЮФ-2019 И РЕФОРМУ КОНТРОЛЬНО-НАДЗОРНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
10 октября 2018 г. главные юристы компаний — членов Ассоциации «НП „ОКЮР“» собра-

лись на совещание у Юрия Любимова, cтатс-секретаря — заместителя министра юстиции 

РФ, для обмена идеями по содержанию Петербургского Международного Юридического 

Форума (ПМЮФ), который состоится 14–18 мая 2019 г.

В совещании приняли участие Александра Нестеренко, президент ОКЮР, Алек сандра 

Дронова, директор департамента по вопросам правовой помощи и взаимодействия с 

судебной системой, Ирина Саламатина, заместитель директора департамента эконо-

мического законодательства Минюста России, Ольга Мотенко, генеральный директор 

КЦ «Петербургский Международный Юридический Форум», представители таких компа-

ний и организаций, как: «Аджилент Текнолоджиз»,  «Аэрофлот», «Бэринг Восток Кэпи-

тал Партнерс Групп», «Водоканал Санкт-Петербурга», «ВымпелКом»,  «Газпром нефть 

шельф», «Газпромнефть-Центр», «ГАЛС Девелопмент», «Дж.Т.И. Россия», «Каро фильм 

менеджмент», «Кэнон Ру», «М.Видео», «МегаФон», «Мираторг», «Макдоналдс», «МТС», 

«Найк», «ОМК», «ППК ТехноНИКОЛЬ»,  «Эталон», «РТ-Инвест Транспортные Системы»,  

«Сандвик-МКТС», «Сибур»,  «Т Плюс», «Техснабэкспорт», «ТК Мегаполис»,  «Яндекс», 

Abbott, X5 Retail Group, Сбербанк, Росгосстрах Банк, Агентство по страхованию вкладов, 

Росатом, Росбанк, Росгеология, Росводоканал, Роскосмос, Ростелеком и др.

ПМЮФ, организуемый Министерством юстиции при поддержке Президента РФ, проводится 

с 2011 г. ОКЮР все годы является стратегическим партнером Форума, поэтому мнение экс-

пертов ОКЮР так важно для его организации. Например, в марте 2018 г. члены Объединения 

обсуждали вопросы, интересные как российским, так и иностранным гостям Форума, и при-

няли активное участие в формировании его программы, предложив более десятка тем, часть 

из которых была освещена на круглых столах.
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Участники совещания

Ю. Любимов рассказал о Премии ПМЮФ в области частного права, привлекающей все 

большее количество уважаемых номинантов, а также о развитии образовательного про-

екта «LF Академия», который сегодня охватывает свыше 600 часов лекций, презентаций 

и мастер-классов от ведущих экспертов юридического сообщества России и мира. Зам-

министра призвал участников становиться лекторами «LF Академии», готовить курсы и 

делиться опытом с коллегами.

А. Нестеренко сообщила, что 

в этом году ОКЮР планирует 

провести на Форуме две сес-

сии: «Жесткие требования к 

мягким навыкам» и «Юридиче-

ская культура взаимодействия 

инхаус и консультантов». 

Первая сессия будет органи-

зована в формате «мирового 

кафе». Участники дискуссии 

соберутся за несколькими сто-

лами и поговорят о развитии 

качеств, так называемых soft 

skills, помогающих в профес-

сии. Затем модератор Юлия 

Бондаренко, советник ком-

пании «Филип Моррис Глобал 

Сервисез Инк» по правовым 

вопросам по коммерциализа-

Александра Нестеренко, президент ОКЮР; Юрий Любимов, статс-секретарь — заме-
ститель министра юстиции РФ
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ции новых продуктов в регионе Латинская Америка и Канада, член правления ОКЮР, при-

гласит фасилитаторов шести групп для подведения итогов.

Первая группа объединит тех, кто готов привести примеры успешного ведения перегово-

ров. Вторая рассмотрит правила выступления в суде, ее фасилитатором станет Алексан-

дра Майданник, управляющий партнер коллегии адвокатов «Делькредере». За третьим 

столом, который возглавит Руслан Ибрагимов, вице-президент по корпоративным и пра-

вовым вопросам компании «МТС», член правления ОКЮР, обсудят цифровые навыки, не-

обходимые в жизни юриста. Четвертая группа узнает, как доносить нужную информацию 

до слушателей (storytelling) и добиваться планируемого результата. Поделиться секретами 

установления профессиональных контактов (networking) можно будет в пятой группе под 

руководством А. Нестеренко. И наконец, шестая 

дискуссия — о навыках общения с государствен-

ными органами — развернется под управлением 

представителя органа государственной власти. 

Тема второй панели ОКЮР во многом обусловлена 

желанием ОКЮР сделать сотрудничество юристов 

компаний и консалтинга наиболее эффективным: 

мы работаем в одной профессии, и шаг навстречу 

друг другу повысит доверие между обеими сторо-

нами, сделав нас настоящими партнерами. ОКЮР 

проводит серию встреч между директорами право-

вых департаментов и управляющими партнерами 

юридических фирм, выносит на обсуждение вопро-

сы ценообразования, стандартов качества работы, 

подходов юридических фирм в работе с клиентом, 

попавшим под санкции, и др. По мнению инхаус-

юристов и консультантов, необходимость в таком 

Ольга Мотенко, генеральный директор КЦ «Петербургский Международный Юридический Форум»; Валерия Даниленко, заме-
ститель генерального директора КЦ «Петербургский Международный Юридический Форум», Ирина Саламатина, заместитель 
директора департамента экономического законодательства Минюста России

Александра Нестеренко 
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разговоре уже назрела, и ОКЮР своевремен-

но поставил острые вопросы на повестку дня.

В ходе совещания юристы компаний предложи-

ли темы для обсуждения на Форуме: цифровое 

здравоохранение; изменение законодатель-

ства о жилищном строительстве; применение 

Федерального закона от 27.07.2006 № 152-ФЗ 

«О персональных данных»; проблема регули-

рования электронной подписи; перестраховка 

компаний, попавших под санкции и налагающих 

на себя уже не требуемые ограничения; дого-

вор инвестиционного товарищества как пример 

импортозамещения структурирования фондов 

прямых инвестиций в России; цифровая лич-

ность; подтверждение и исполнение решений 

иностранных судов; перспектива изменения 

природоохранного законодательства; измене-

ния антимонопольного законодательства и т.д.

Кроме программы ПМЮФ-2019, участники совещания обсудили формат дальнейшей ра-

боты над реформированием контрольно-надзорной деятельности на площадке Минюста 

России и созданием комфортной регуляторной среды без избыточных норм.

Ю. Любимов предложил сохранить уже сформированные рабочие группы, но действо-

вать в более планомерном режиме. В частности, после обсуждения конкретного из-

быточного требования следует направлять замечания и предложения в Министерство 

экономического развития РФ и, только получив его поддержку, представлять их в Прави-

тельственную комиссию. Кроме того, нужно создать реестр, в который будут включены 

проработанные группой избыточные нормы. При поступлении в Минюст России измене-

ний в нормативно-правовой акт, содержащий избыточные требования, такой акт будет 

соответствующим образом дорабатываться. 

Члены ОКЮР поддержали такой формат вза-

имодействия.

А. Нестеренко отметила необходимость при-

влечения членов ОКЮР к подготовке про-

граммы ПМЮФ: это будет способствовать 

конструктивному диалогу бизнес-юристов как 

с регулятором, так и с научным сообществом. 

Члены ОКЮР заинтересованы в реализации 

инициатив, озвученных в рамках реформы 

контрольно-надзорной деятельности, и про-

должении взаимодействия с Минюстом Рос-

сии по различным направлениям нормотвор-

ческой деятельности.

Подробнее см. официальный сайт Объедине-

ния: окюр.рф.

Руслан Ибрагимов, вице-президент по корпоративным и правовым во-
просам компании «МТС», член правления ОКЮР

Светлана Давнис, начальник юридического департамента Ситибанка; 
Инга Толокнова, директор юридического департамента компании «Кэ-
нон Ру»; Михаил Казанцев, заместитель генерального директора, руко-
водитель блока корпоративных и имущественных отношений Росгеологии
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